

## Mejorar el aire evitaría 1.200 muertes al año en el área metropolitana

El Aula EL PAÍS analiza el impacto de la contaminación sobre la salud

M. L. FERRADO  
Barcelona

Reducir la contaminación ambiental a los niveles que recomienda la OMS evitaría 1.200 muertes anuales en el área metropolitana de Barcelona, reduciría el 2% los ingresos hospitalarios y el 25% los episodios de bronquitis, y aumentaría la esperanza de vida de los ciudadanos en 14 meses. Estos datos se desprenden de estudios presentados por Nino Künzli, investigador del Centro de Investigación en Epidemiología Ambiental del Instituto Municipal de Investigaciones Médicas, durante el encuentro *Barcelona, ¿ciudad contaminada?*, organizado el pasado martes por Aula EL PAÍS y el Observatorio de la Comunicación Científica de la Universidad Pompeu Fabra con la colaboración del Instituto Novartis.

Actualmente, Barcelona sobrepasa los límites de contaminación que establece la normativa europea, que a partir del 2010 podrá empezar a sancionar. De hecho, la UE ya ha empezado a pedir informes a todas las ciudades que, como Barcelona, sobrepasan los niveles de dióxido de nitrógeno y partículas en suspensión (PM10), explicó Isabel Hernández, subdirectora de Prevención y Control Atmosférico del Departamento de Medio Ambiente de la Generalitat. El plan de actuación de la Administración autonómica para disminuir la

contaminación atmosférica incluye un total de 73 medidas. Entre ellas, la limitación de la velocidad a 80 kilómetros por hora en las vías de acceso a la ciudad de Barcelona, que tienen un flujo de tráfico diario que afecta a 1,3 millones de personas. Hernández explicó que la medida ha logrado disminuir la contaminación el 10%, según datos del primer semestre del 2008. Entre septiembre y noviembre, se redujo el 13%, tres puntos más atribuidos a la crisis, reconoció Hernández.

Künzli presentó datos de estudios realizados en California, extrapolables a Barcelona, ya que "la calidad del aire en las zonas más contaminadas de Los Ángeles es similar". Con el aumento de PM10 hay más visitas a urgencias, infartos y ataques de asma. Los niños que viven a una distancia de entre 50 y 100 metros de vías congestionadas tienen una menor función pulmonar. Las personas que han sufrido un infarto expuestas a la contaminación de vehículos diésel presentan signos de isquemia (falta de oxígeno en el músculo del corazón) y alteraciones en la presencia de factores de coagulación.

Hernández reconoció que actualmente en Cataluña no existe un sistema de alertas para avisar a los ciudadanos cuando los niveles de estos contaminantes aumentan. Sólo se alerta cuando se sobrepasan los niveles de ozono en Vic, Tarragona y el Pirineo.

## Prisión para una red de ladrones de bolsos que atemorizó Sant Gervasi

JESÚS GARCÍA, Barcelona

De Torre Baró a Sant Gervasi: es el trayecto que en los últimos meses cubría a diario una banda de ladrones especializada en los tiros de bolsos. Los cinco delincuentes, que han sido detenidos por los Mossos d'Esquadra, se desplazaban a la zona alta de Barcelona en motocicleta con un único fin: buscar a una mujer despistada para robarle sus pertenencias con facilidad. Todos han ingresado en prisión provisional.

En parejas —los más habilidosos lo hacían en solitario—, los arrestados subían con las motos (robadas también) a las aceras y arrancaban su botín con gran violencia: algunas víctimas que se resistieron al robo resultaron heridas al ser arrastradas varios metros por el suelo. El año pasado, una turista danesa de 80 años murió por el mismo motivo. La policía autonómica atribuye al grupo al menos 14 robos,

cometidos entre enero y febrero.

"Es uno de los delitos más frecuentes en este barrio. Los delincuentes vienen aquí porque saben que van a llevarse beneficios más grandes que en otro sitio. A veces, sacan más dinero con el propio bolso que con lo que lleva dentro", explicó ayer el jefe de la comisaría de Sarrià-Sant Gervasi, el intendente Josep Lluís Grasa.

Los detenidos, con decenas de antecedentes por robos con violencia, actuaban los fines de semana en calles estrechas, junto a vías amplias por las que podían huir de camino a Nou Barris. La matrícula de una de las motocicletas fue la pista que llevó a los Mossos hasta el refugio de los ladrones. Ante la sospecha de que el grupo tenía alguna arma de fuego, agentes del Grupo Especial de Intervención entraron en el domicilio y se incautaron de los objetos robados. Algunos ya han sido reclamados por vecinos de Sant Gervasi.

## Tensa reunión entre Ayuntamiento y vecinos por el hotel del Palau

ÀNGELS PIÑOL, Barcelona

"¡Tenéis delante, con el hotel del Palau de la Música, otro *forat de la vergonya!* ¡Acordaos de esto!". Jorge, miembro de la Asociación de Vecinos del Casc Antic y de la recién creada Xarxa Veïnal de Ciutat Vella, arrancó aplausos de la sala cuando lanzó ese aviso a los impertérritos cargos municipales, que presentaron el proceso que dará luz verde al futuro hotel en la sede del distrito.

La sesión era consultiva y en ella el gerente de Urbanismo, Ramon Messegué, detalló las diferencias entre el proyecto original de Óscar Tusquets y el actual. Messegué subrayó que el nuevo plan es menos agresivo porque conserva la fachada de las fincas modernistas y sus volúmenes, y reduce el número de plazas del aparcamiento. El proyecto, que tendrá un plan especial, comportará la modificación del plan metropolitano.

La inmensa mayoría de los vecinos censuraron el proyecto por beneficiar básicamente a una entidad privada (Orfeo Català) gracias a la ingeniería urbanística y porque el barrio ya está saturado de hoteles y turistas que encarecen el nivel de vida. "La gente humilde no puede resistir los precios de los menús", dijo un joven. Los vecinos han reunido 3.500 firmas y han presentado un contencioso ante la justicia.